

**8. Generalversammlung**  
**Samstag, 28. Mai 2011, in St. Martin**

---

**Jahresbericht 2010**

Liebe Mitglieder unseres Vereins, liebe Walser- und St. Martinfreunde,

An unserer **7. Generalversammlung** vom **29. Mai 2010** in St. Martin durfte der Präsident 70 Mitglieder /Innen im Freien bei einsetzendem Regen begrüßen. Wie in den letzten Jahren durften wir uns stets freuen über diese hohe Zahl der Anwesenden, bei einem Mitgliederbestand von rund 300 St. Martin-Freunden. Besonders begrüsst wurden Guido Städler, Präsident der Sarganserländischen Talgemeinschaft, Peter Loretz, Präsident der Walservereinigung Graubünden, welche im 2010 das 50-jährige Bestehen feiern durfte, ein Vorbild für unseren Verein. Der ehemalige Präsident unseres Vereins, Axel Zimmermann und die ehemaligen Vorstandmitglieder Pia Kühne, Josias Florin und Berni Aggeler beehrten uns ebenfalls mit ihrer Anwesenheit. Der Presse-Vertreter Reinhold Meier beschreibt im „Sarganserländer“ vom 31. Mai 2010, wie der Mut des präsidialen Stichentscheides, die GV trotz beginnendem Regen draussen unter Schirmen zu beginnen, in Kürze belohnt wurde durch strahlenden Sonnenschein. Dies spreche für eine geistreiche Verhandlung! Herzlichen Dank dem Presse-Vertreter.

Das Protokoll der 7. Generalversammlung vom 29. Mai 2010 kann auf unserer Homepage [www.sankt-martin.ch](http://www.sankt-martin.ch) eingesehen werden. Auch hier ein grosser Dank unserer Sekretärin und dem Verantwortlichen unserer Homepage.

Das Protokoll der 6. Generalversammlung vom 12. Juni 2009, Jahresbericht sowie Jahresrechnung 2009 und Budget 2010 wurden einstimmig genehmigt.

Der Mitgliederbeitrag bleibt auf Fr. 50.00 für Einzelmitglieder und Fr. 80.00 für Familienmitglieder.

Der Vorstand unseres Vereins wird alle zwei Jahre gewählt. Eine Ersatzwahl wurde notwendig, weil Aktuarin Nadine Sprecher wegen Arbeitsüberlastung demissioniert hat. Für ihre wertvolle, langjährige Tätigkeit als Aktuarin unseres Vereins wurde ihr der grosse Dank der Versammlung ausgesprochen.

Neu gewählt wurde einstimmig mit Applaus Elisabeth Locher von Valens.

Anschliessend wurde ein Nachtessen gestiftet vom Verein und der Wirtfamilie. Die musikalische Umrahmung und die Pflege der Freundschaft kamen nicht zu kurz.

**Die kulturellen Aktivitäten** im Sommer 2010 waren

Am **13. Juni 2010 die Auswilderung** von **3 jungen Bartgeiern** auf der Malanseralp durch die Stiftung pro Bartgeier. Die Bartgeier Ingenius, Kira und Sardona haben sich während des Jahres prächtig gehalten und den Winter gut überstanden, gemäss Bericht von Dr. Jürg Paul Müller und Dr. Daniel Hegglin von der Stiftung pro Bartgeier, an der Orientierung vom 18. Februar 2011 in Vättis. Die nächste Auswilderung soll in diesem Frühsommer wieder im Calfeisental stattfinden, nachdem die Erste so erfolgreich war. Auch unser Verein hat die Auswilderung von der Stiftung pro Bartgeier ideell und materiell unterstützt.

Am **Arbeitstag** vom **12. Juni 2010** waren 12 Personen in St. Martin tätig. Auf der Holzterrasse vor dem Restaurant wurde ein Notregendach erstellt und vor dem Wasserrad wurde eine Bruchsteinmauer angelegt. Ein guter Imbiss bei fröhlicher Geselligkeit rundete den Arbeitstag ab.

Am **Kulturtag** dem **25. Juni 2010** besuchten wir die Malanseralp mit Führung durch die Käseerei und Beobachtung der Bartgeier.

Der **Vogeltag** im Calfeisental am **17. Juli 2010** war ein grosser Erfolg dank einführendem Referat über die Bartgeier durch Dr. Jürg Paul Müller, Zoologe und em. Direktor des Bündner Naturmuseums in Chur. Wanderung über die Malanseralp zur Beobachtungsstation mit Sicht auf die „Könige der Lüfte“ dank Feldstecher und Fernrohr.

Der Vorstand traf sich alle 2 bis 3 Monate zu einer Sitzung, wobei Fragen und Probleme rund um St. Martin diskutiert und geklärt wurden.

Ein grosser Dank gebührt unseren Mitgliedern, Freunden und Sponsoren für ihre Treue zu unserem Verein, denn ohne unseren Verein, ohne Freunde und Sponsoren wäre St. Martin gewesen, verloren!

Ein herzliches Dankeschön dem Chirchli-Team und vor allem Lisa Nigg und Familie Lampert für ihren grossen Einsatz und das kulturelle Wirken in St. Martin im Calfeisental.

Pflege von Natur und Kultur verbinden  
und lassen uns Glückliche finden!

Hans Jörg Keel, Präsident

im April 2011

Informationen: [www.sankt-martin.ch](http://www.sankt-martin.ch)  
oder Chirchli-Team Tel. 081 306 12 34